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!Dieu dans sa grandeur immense, dans sa saintete´
immacule´e, Dieu dont la bonte´ comprend si bien les coeurs
qu$il a forme´s et dont la bienveillance est toujours preˆte a`
venir a` leur secours, n$est pas connu correctement de
beaucoup'.
Sa Sainteté Pie XII, radio-message au monde, Année sainte 1950
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Message de Palayamkottai
Avant tout, permettez-moi de vous

adresser mes vœux les plus chaleureux
pour une joyeuse et sainte fête de
l’Épiphanie.

Comment pourrais-je jamais vous
remercier à la hauteur de tout ce que
vous avez accompli récemment et de
l’appui indéfectible que vous avez
toujours témoigné à notre mission ?
Les mots sont insuffisants, mais sachez
que je vous exprime ma profonde
gratitude et offre des messes à vos
intentions.

Une fois de plus, la France* a prouvé
qu’elle est un pilier au service de
l’Église. Son engagement constant se
manifeste dans la récente collecte, un
témoignage éloquent de sa tradition
séculaire de soutien envers les Églises
dans le besoin.

J’espère que cette lettre vous trouve
en bonne santé et en pleine sérénité.
Soyez assuré de mes prières, ainsi que
de celles de nos enfants, de nos sœurs
et de tous les fidèles ici présents.

En leur nom, je tiens à vous exprimer
notre reconnaissance sincère pour
votre générosité et votre bonté.

Que Dieu vous bénisse
abondamment et vous récompense
pour votre dévouement inlassable.

Avec toute ma gratitude et mes
prières,

Abbé Therasian Babu Xavier
* Quête des Missions 2024

Ndlr : Cette lettre s’adresse bien évidem-
ment à tous les donateurs qui, depuis de
nombreuses années, permettent à l’orphe-
linat et à ses œuvres non seulement de se
maintenir mais aussi de se développer.

District d’Amérique du Sud
Chers Amis, fidèles et donateurs,

Nous souhaitons donner quelques
nouvelles de notre district d’Amérique
du Sud, qui grâce à Dieu, est en aug-
mentation en ce qui concerne le nom-
bre de fidèles et l’apostolat, ce qui nous
oblige à lancer divers projets d’ac-
croissement, avant tout dans quelques
chapelles dont l’espace est insuffisant
pour recevoir les fidèles à la messe. En
particulier, cette fois il nous plairait de
vous parler du nouveau projet qui va
prendre forme dans le quartier de Mar-
tinez, à Buenos Aires.

En 1989, nous avons acquis une pro-
priété rue Rodiguez Peña, choisie dès
le début de l’apostolat dans notre dis-
trict pour être la maison du district
naissant. Cette propriété consistait en
une maison de 2 niveaux, construite sur
un terrain de 900 m2, avec  un grand
jardin, 3 amples espaces pour la cha-
pelle, la sacristie et la salle de réunion,
et 4 chambres à l’étage. Au début vi-
vaient ici les pères Edgardo Albamonte
et ( actuellement évêque ) Alfonso de
Galarreta qui, en plus d’avoir à jeter les
bases de la maison du district, aidaient
à l’apostolat de cette zone et des cha-
pelles d’Uruguay et du Pérou.

Les années passèrent et le nombre de
fidèles et de familles s’accordait avec
l’espace offert par le bâtiment. En
1997, nous avons fait l’acquisition de
l’actuelle maison du district rue Pedro
Goyena, à seulement 1 km de la cha-
pelle et, en 2006, le père Bouchacourt,
actuel assistant du supérieur général,
alors supérieur du district d’Amérique

L’ancien autel

Les hommes se détruisent et singent
le Créateur. GPA, euthanasie, drogue,
wokisme, mouvement L.. à l’acronyme
imprononçable, sont les questions
omniprésentes. Pourtant, le souvenir de
Sodome et Gomorrhe devrait inciter à
la prudence.

La plupart des États ayant chassé
Dieu, ils en oublient la justice divine.
À l’heure de l’intelligence artificielle,
pour suppléer l’intelligence naturelle
tant appauvrie, « la cendre et le cilice »
font évidemment figure de vieilles
légendes. 

Devrions-nous perdre toute
espérance lorsque se déversent autant
de mauvaises nouvelles, abondamment
relayées par les media, notamment les
écrans devenus drogue universelle ?

Où que l’on se tourne, le mal
s’accentue.

380 millions de chrétiens sont
persécutés à travers le monde. Au
Congo ( RDC ), 70 chrétiens sont
enfermés dans une église et brûlés par
des islamistes mais silence sur les
milliers de morts dans ce pays, pas
davantage pour le Soudan ; en Inde, un
chef nationaliste hindou appelle à tuer
des chrétiens ; au Nigeria, les violences
contre les prêtres se poursuivent ;en
Syrie, où le chef autoproclamé ( le
costume-cravate le fait affubler d’un
redoutable oxymore : « islamiste
modéré » ) veut faire croire que les
chrétiens et autres minorités religieuses
seront enfin épargnés, mais les
massacres reprennent, avec les mêmes
méthodes que celles du Hamas en
Palestine (des vidéos insupportables en
donnent la preuve)… et, pendant ce
temps, les « fréristes» tissent leur toile,
conquérant notre pays, sans faire de
bruit. Qui s’en préoccupe? Ignorant les
graves  problèmes intérieurs, on oriente
les regards vers un danger extérieur
fantasmé ; l’histoire est remplie de ce
genre de stratagème… pendant que la
situation internationale ne cesse de
dégénérer, les assassinats et les viols 

...suite page 2



du Sud, décida de transférer la maison
du district dans cette nouvelle pro-
priété, qui dut être restaurée. Mais
l’apostolat se poursuivit dans la cha-
pelle de la rue Rodríguez Peña.

Alors que nous avions déménagé
dans la nouvelle maison du district,
l’abbé Bouchacourt essaya de faire
avancer le projet de construire une
église pouvant accueillir 75 personnes
assises. La municipalité s’y opposa
parce que, cette partie du quartier étant
résidentielle, les édifices religieux pour
un culte public n’étaient pas autorisés.

Plus tard, l’abbé Mario Trejo, nou-
veau supérieur du district, face à l’ac-
croissement de la paroisse, relança
l’idée d’acquérir un  espace plus vaste.
La recherche d’un terrain pour
construire l’église, tout en vendant
celui que l’on possédait, échoua en rai-
son des prix exorbitants dans le secteur.

Il fut alors décidé de garder le terrain
de Rodríguez Peña et de réaliser
quelque agrandissement ou construc-
tion sur son terrain.

2020 : une fois passé le confinement
à cause de la Covid, interdisant l’accès,
vint l’heure de revoir le projet d’agran-
dissement. De plus, notre paroisse pra-
tiquement doubla. Pour la même
raison, comme cela se produisit d’ail-
leurs dans toutes nos chapelles, le nom-
bre d’âmes désireuses de connaître la
vraie messe, d’apprendre la vraie doc-
trine et recevoir le vraie nourriture des
âmes, que nous rencontrâmes dans nos
paroisses du fait de la crise, augmen-
tait chaque année.

La « nef » ne pouvait accueillir
qu’une quarantaine de fidèles. Or les
deux messes dominicales ne permet-
taient qu’aux 150 âmes présentes habi-
tuellement à notre chapelle d’assister à
la messe et de bien suivre les cérémo-
nie, un grand nombre devant se tenir
dans les couloirs de la maison et dans
les salles contiguës, et se contenter
d’écouter, les murs les empêchant de
voir la messe. En voici deux exemples :
- Lors d’un mariage célébré en 2022,
200 personnes durent se tenir autour de
l’église, ne pouvant ni pénétrer sur le

terrain de la chapelle ni se tenir sur le
trottoir. Nous fûmes contraints de de-
mander à la police de dévier la circula-
tion durant le temps de la cérémonie
pour que les gens puissent « assister »
à la messe à partir de la rue.
- Le 13 août 2023, au début de l’hiver
dans l’hémisphère sud, 98 personnes
assistèrent à la messe de 9 heures et 91
à celle de 11 heures, c’est dire que plus
de la moitié de l’assistance resta dans
les couloirs ou autour de la chapelle
( endurant le froid... ) sans même voir
l’autel.

Avec l’aide de Notre-Dame de Fá-
tima, patronne de la chapelle, de saint
Joseph et des généreux bienfaiteurs,
nous lançâmes, en mars de l’an dernier,
les travaux de construction d’une
église plus vaste, sur le même terrain. 

L’église sera collée sur le côté est de
la maison. De 9 m sur 23, elle permet-
tra d’accueillir 150 personnes assises
( en tenant compte de la tribune ). Le
bâtiment actuel deviendra la salle pa-
roissiale, servant d’extension latérale
lors des grandes fêtes, pouvant ac-
cueillir 50 personnes.

Il a fallu organiser le transfert et le
rangement de tout l’essentiel de l’équi-
pement de la chapelle dans les cham-
bres de l’étage, gardant le strict
nécessaire pour les cérémonies de la
Semaine Sainte ( ce qui ne fut pas sim-
ple ). Après Pâques, dans le jardin, nous
construisîmes un hangar de métal et de
bardages, suite de notre petit oratoire
privé qui servit ( et continua à servir en-
core pendant plusieurs mois ) d’église
provisoire.

Le dimanche 14 avril 2024, di-
manche du Bon Pasteur, nous enta-
mâmes, malgré la pluie, cette nouvelle
étape de la vie du prieuré, toutes les
messes et activités paroissiales se fai-
sant dans la maison du district. Cela
encouragea beaucoup les fidèles à
confier ce projet à la divine Providence
et à renouveler leur générosité pour la
construction de la chapelle, malgré la
situation économique du pays n’inci-
tant pas à se lancer dans de grands in-
vestissements.

Un mois plus tard, le dimanche 12
mai, vêpres de l’anniversaire de la pre-
mière apparition de Notre-Dame de
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sont quotidiens, pendant que l’on
s’attaque aux crèches, aux statues de la
sainte Vierge ou de saint Michel, on
incendie les églises !

À part les chrétiens, le Carême
n’intéresse personne, et pas vraiment
l’Église. Il est supplanté par le
ramadan, officiellement partagé par la
cour d’Angleterre au château de
Windsor ( les mânes d’Henry VIII ne
devraient pas trop s’émouvoir…), par
des hommes politiques croyant ainsi
assurer leur réélection, et par des
évêques imaginant améliorer le
«dialogue inter religieux ». Pendant ce
temps, les terroristes démontrent, à
coup de couteau ou de machette,
comment doit se pratiquer leur
religion. Et pour bien marquer la laïcité
de la république, 300 imams sont
invités à venir déverser, dans les
mosquées, leurs prêches sans doute
pleins d’amour pour les chrétiens, au
point que, chaque année, certains
oublient de repartir, s’ajoutant aux
clandestins dont le nombre ne cesse de
croître.

L’Église continue de reculer, de
s’effacer, de se dissoudre. Au Brésil,
« une ministre anglicane concélèbre »
avec des prêtres ; en Belgique,
l’archevêque de Malines-Bruxelles
nomme « déléguée épiscopale du
Vicariat général du Brabant wallon »,
une mère de famille de quatre enfants,
en remplacement de Mgr Jean-Luc
Hudsyn, évêque auxiliaire. Il est vrai
que, début janvier, le pape avait bien
nommé une sœur italienne à la tête du
bureau qui supervise les ordres
religieux catholiques dans le monde…

Encourageant, au nom d’une charité
dévoyée, la submersion d’une fausse
religion, elle poursuit son combat pour
étendre, heureusement sans succès, la
messe ( très ) ordinaire alors que la
messe tridentine gagne les cœurs et
surtout les âmes des jeunes fidèles.
Après l’Australie, le Sénat des États-
Unis s’attaque au secret de la
confession, en menaçant les prêtres
rebelles d’emprisonnement.

Et le taux de fécondité, assurant le
renouvellement des générations ? Il
serait élevé en France (1,62, en tête des
pays européens ) mais, en très grande
partie, dû à l’importante contribution
de peuples ne venant pas d’Europe, et
n’empêchera pas la disparition de notre
population car il faudrait atteindre au
moins le taux de 2,2. Certes, il y a pire,
notamment à Hong-Kong, et au Japon :
triste et peu charitable satisfaction. 
...suite page 4

Un dimanche, devant l’ancienne chapelle

Souvenir de l’ancienne chapelle



Fa tima, nous célébrâmes la messe sur
le terrain de la chapelle de Martinez
puis bénîmes la première pierre de la
future église.

La météo ne fut pas de la partie mais
ni le froid ni la pluie n’enlevèrent la
joie aux paroissiens qui commençaient
à toucher et imaginer la future
construction. Pour conclure les festivi-
tés, après la cérémonie tout le monde
s’est transporté dans la maison du dis-
trict pour déjeuner et porter un toast à
cet événement.

Grâce à Dieu, les travaux de la cha-
pelle progressent à un bon rythme,
malgré une situation économique aug-
mentant le coût et multipliant par deux
le prix du m2 par rapport à l’année pré-
cédente, nous obligeant à faire sans
cesse appel à la générosité de nos fi-
dèles, amis et bienfaiteurs.

Actuellement, l’église prend déjà
forme, murs et couverture sont en voie
d’achèvement et la rénovation de la
vieille maison, pour l’adapter à l’apos-
tolat, progresse. Avec l’aide de Dieu,
de la sainte Vierge de Fátima, avec le
secours du patriarche saint Joseph et
grâce au soutien de nos généreux bien-
faiteurs, nous espérons pouvoir inau-
gurer la nouvelle église en novembre.

Au Pérou, territoire de Santa Rosa
de Santa María

Mgr Lefebvre s’est rendu à Lima une
première fois en 1979, moment à par-
tir duquel se sont succédé les visites,
d’abord annuelles puis bisannuelles, de
prêtres de la Fraternité.

Au départ, seuls sept fidèles bénéfi-
cièrent de la sainte messe tradition-
nelle. En 1984, Monseigneur est
revenu, occasion pour lui d’administrer
le sacrement de confirmation à un
groupe de fidèles, et de continuer à
semer la graine du véritable évangile

En 1992, l’abbé Xavier Beauvais,
alors supérieur du district d’Amérique
du Sud, lança les visites mensuelles
commencées par l’abbé Edgardo Alba-
monte qui, fidèle à l’esprit apostolique
de la Fraternité, a maintenu vive la
flamme de la Tradition à Lima, pen-
dant trente-trois ans.

La messe était dite dans la maison
d’un des fidèles ou dans un salon de
l’Université Garcilaso de la Vega.
Nous avions déjà une quarantaine de
fidèles. Quelques années auparavant,
José Augusto Murguia Zimmermann,
qui s’était uni au groupe d’assistants,
offrit sa maison, située dans le district
de Jésus Marie, pour établir une petite
chapelle. Celle-ci fut installée, entre
1993 et 1994, dans le garage de la mai-
son. Peu de temps après, les fidèles ré-
guliers atteignaient la cinquantaine.
Mais, ne tenant pas tous dans la petite
chapelle, ils débordaient dans le pas-

sage attenant, au milieu des intempé-
ries. Heureusement, la sainte messe do-
minicale pouvait toujours être célébrée
à l’Université. Don José Augusto dé-
céda en 2005. En 2006, nous avons pu
acquérir la maison. Depuis lors existe
la chapelle de l’Enfant-Jésus de
Prague, pouvant accueillir cinquante
personnes.

En 2014, nous avons eu la joie d’ac-
cueillir Mgr Alfonso de Galarreta, oc-
casion pour lui de confirmer vingt-cinq
nouveaux soldats du Christ et de ravi-
ver la flamme de l’éternelle charité au
sein de notre communauté. Le temps
passant, le nombre de nos fidèles aug-
mentait, passant de 70 en 2018, à 80 en
2021 et cent en 2022 !

En février 2023, lors de sa visite,
l’abbé Cortés, supérieur du district
d’Amérique du Sud, approuva l’exten-
sion de la chapelle par une structure
provisoire annexant une partie du jar-
din. Celle-ci fut achevée en décembre
de cette même année, permettant d’ac-
cueillir alors 120 fidèles.

Désormais, avec 140 fidèles, il a fallu
prévoir un nouvel agrandissement.
Grâce à Dieu, il a pu être réalisé,
comme nous l’espérions, en février.

«
La M

esse est le prem
ier m

oyen et le plus efficace de soulager les âm
es du Purgatoire, en faisant offrir le Saint Sacrifice à leur intention

»   H
onoraires: M

esse
: 18 € - N

euvaine
: 180 € - Trentain

: 720 €
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A i d e z - n o u s  à  f a i r e  c o n n a î t r e
M I S S I O N S...

Bénédiction de la première pierre

Les fondations

Visite de Mgr Lefebvre en 1979

Les travaux progressent...

L’abbé Joaquin Cortés célèbre la sainte messe... 

...puis est chaleureusement accueilli par les fidèles
L’abbé Edgardo Albamonte à Lima 

Les derniers travaux d’agrandissement



Le dimanche, l’assistance régulière
atteint les 160 fidèles, parfois 200,
pour un nombre total de 250.

Au cours de ces 46 années, depuis la
première visite de Mgr Lefebvre, la
Providence a permis le maintien de la
mission et des fidèles qui ont dû af-
fronter de nombreuses difficultés : es-
pace restreint pour les fidèles, grandes
distances à parcourir pour parvenir à la
chapelle depuis l’intérieur du pays
( Tarma, Huancayo, Cuzco, Arequipa,
Trujillo ), progression du modernisme
dans l’Église catholique, développe-
ment des sectes protestantes.

Quelle grande bénédiction de pou-
voir compter chaque mois sur la visite,
de quatre à sept jours chaque fois, de

l’abbé Albamonte ou d’un autre prêtre
le remplaçant pour des confessions et
une sainte messe quotidienne, l’admi-
nistration des sacrements, des confé-
rences sur divers thèmes touchant la
foi.

Parmi les mouvements à Lima, nous
avons la Militia Immaculatæ depuis
l’année 2019. Elle compte 40 membres
qui, dans le cadre de leur apostolat, dis-
tribuent la médaille miraculeuse, pré-
parent les nouveaux candidats, prient
tous les samedis le saint chapelet pu-
bliquement, en réparation au Sacré-
Cœur de Notre-Seigneur et au
Cœur-immaculé de Notre-Dame. 

À cela s’ajoutent, les mardis et jeu-
dis, le chapelet en latin, chaque mois
une neuvaine, le chemin de Croix le
Vendredi Saint, et une procession pour
l’Immaculée Conception.

En décembre 2024, au début de la
nouvelle année liturgique, nous avons
eu l’honneur de recevoir à nouveau Mgr

de Galarreta qui, accompagné de
l’abbé Carli, prieur du Chili, a admi-
nistré le sacrement de confirmation à
44 nouveaux soldats du Christ le jour
de l’Immaculée Conception. Donnant,
le même jour dans la soirée, une confé-

rence sur « la situation de l’Église, la
crise de la Foi», décrivant précisément
la situation actuelle et donnant des rè-
gles très claires quant à ce que nous
avons à faire de manière surnaturelle.
Mgr de Galarreta a reçu la visite et le
salut de nombreux fidèles, dont ceux
des délégations d’Arequipa et de
Cuzco.

Dans la ville d’Arequipa, la Frater-
nité dispose d’un terrain donné par un
fidèle. Nous nous proposons d’y
construire une chapelle pour qu’une
trentaine de fidèles, un jour, puissent
enfin assister à la messe traditionnelle. 

À Cuzco, un petit groupe se réunit ré-
gulièrement pour prier le Rosaire et lire
le catéchisme.

La visite de Mgr de Galarreta nous a
préparés à recevoir, avec beaucoup
d’espérance, la promesse, en cette
année jubilaire, que les fruits seront
abondants et que la Tradition catho-
lique continuera à croître et à s’affir-
mer dans notre pays, terre de Santa
Rosa de Santa Maria, et Santo Martin
de Porres, pour la plus grande Gloire
de Dieu et la conversion des pécheurs.

Abbé Alvaro Zonana
* Terres du Misti : région des Andes, au Chili,
du nom du volcan

La Mission Rosa Mystica

La mission Rosa Mystica s’est tenue
du 2 au 9 février 2025. Comme les an-
nées précédentes, elle s’est déployée
dans le sud de l’île de Davao, près de la
ville de General Santos. Depuis un
camping sis au sommet d’une petite
colline, les volontaires philippins et
étrangers ont rayonné dans différentes
localités d’une vaste commune : Ala-
bel.

Même s’il s’agit, bien entendu, d’une
mission médicale venant en aide à
toutes les pauvretés sans faire la moin-
dre distinction d’origine, l’objectif
n’en est pas moins apostolique. L’abbé
Timothy Pfeiffer a fait commencer la
mission par une procession mariale
dans le petit village entourant le cam-
ping. Cette année, la Sainte Vierge
nous accompagnait sous le vocable de
ND des Pauvres : notre Mère du Ciel
qui vient au secours de nos pauvretés,
corporelles, matérielles, spirituelles.

...suite de la page 2
Depuis la loi Veil, il manque plus de

10 millions d’enfants en France, sans
compter ceux qui seraient nés des
mariages. Tout est fait pour inciter au
plaisir détaché de la conception, et la
répression s’abat sur ceux qui osent
conseiller de garder l’enfant-à-naître,
ou prient pour que le crime n’ait pas
lieu. Et non content d’empêcher la
naissance, on veut aussi supprimer la
vie quand elle dérange. 

Heureusement, quelques signes
apparaissent. Lors de l’incendie de
Notre-Dame, le maître-autel avait été
préservé lors de la chute de la flèche,
mais « la table » fut pulvérisée. En
Argentine, une statue de la Vierge est
restée intacte dans un incendie
consumant entièrement une chapelle.
Et combien de conversions annuelles,
tenues secrètes, de musulmans, dans
l’Église traditionnelle ? L’apparition
sur la chaîne de télévision Fox News,
du secrétaire d’État Marco Rubio
arborant sur le front une grande croix
le Mercredi des Cendres, le nombre de
conseillers catholiques à la Maison
Blanche… la Sainte vierge serait-elle
entendue et écoutée ?

Le monde est malade mais
l’espérance demeure. L’Évangile se
répand, touche et convertit de plus en
plus d’hommes grâce à nos prêtres. En
France, nos prieurés et nos écoles ne
cessent de se développer. Et dans 72
pays où nos missions se développent,
nos missionnaires mènent un
remarquable apostolat* auprès de
peuples si divers qui, grâce à eux,
découvrent enfin la voie du salut.
Soutenons-les par nos prières et notre
grande générosité.
*“ Propagation de la foi “, dit le dictionnaire
qui  ajoute : “ Mission qui requiert de l’énergie
et du désintéressement “. Qui en aurait douté ?

Procession de l’Immaculée Conception

Chapelet devant la cathédrale de Lima

Visite de Mgr de Galarrreta en 2024
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C’est donc forts de cet esprit résolu-
ment apostolique que les volontaires se
sont hissés dans les bennes des ca-
mions de la municipalité d’Alabel. Ces
camions, qui normalement  transpor-
tent du sable ou des graviers, étaient
pour l’occasion remplis de caisses de
médicaments et de personnel médical
venu des quatre coins du monde, char-
gement pour le moins surprenant, en-
traînant les salutations de tous les
passants qui croisaient le convoi.

À la Sainte Vierge et aux convois de
camions il faut ajouter, accompagnant
la mission, les militaires chargés de
protéger les volontaires des prises
d’otage, voyageant dans leur propre
camion bâché. Les prises d’otage sont
en effet toujours possibles dans cette
région récemment reconquise par l’ar-
mée philippine sur la mafia commu-
niste qui en avait fait son territoire.

Ce convoi inhabituel empruntait une
route elle-même inhabituelle puisque

les premiers jours de la mission ont été
consacrés à des villages très peu ac-
cessibles. Dans cette région, aux pay-

sages de toute beauté, la route ne de-
vient rapidement plus qu’une piste, et
la pluie, tombée les jours précédents,
l’avait transformée en lac de boue.
Après quelques bonnes frayeurs, et un
peu bousculés, tout le monde est arrivé
sain et sauf au village.

Cette région, bien que peu accessi-
ble, est pourtant très peuplée ; ce sont
donc des centaines de personnes qui at-
tendaient déjà les volontaires à l’arri-
vée des camions. On comprend que,
étant donné les faibles moyens finan-
ciers des habitants et l’absence de route
digne de ce nom, le voyage en ville
pour une consultation médicale soit gé-
néralement parfaitement inaccessible à
la plupart des gens. Il ne s’agissait
donc pas d’une visite à un seul village
mais à une multitude d’habitants qui
avaient convergé pour l’occasion afin
de recevoir parfois les seuls soins mé-
dicaux de l’année.

Participant pour la première fois à la
mission Rosa Mystica, j’ai été émer-
veillé de voir le professionnalisme des
volontaires : au milieu d’un brouhaha
invraisemblable et d’un bazar de
caisses et de gens, tout s’organisait à
chaque fois extrêmement rapidement.
Chaque profession médicale était bien
vite installée à son poste, prête à rece-
voir ses patients, tout comme la phar-
macie, le matériel du dentiste et la
chambre opératoire du chirurgien.

Enfin, il ne faudrait pas oublier la fi-
gure maîtresse de cette mission : “ ND
des pauvres” dont la statue trônait tou-

jours bien en vue, avec les abbés et les
catéchistes aux alentours, occupés à
catéchiser des populations bien sou-
vent à peine catholiques, ou parfois
protestantes ou musulmanes. L’abbé
Pfeiffer a en effet constitué un impor-
tant groupe de catéchistes capables de
parler la langue locale et qui, avec
beaucoup de patience, expliquaient le
sens du rosaire, du scapulaire, de la
médaille miraculeuse… Puis c’était au
tour des abbés de faire les bénédictions
appropriées et de remettre les objets de
dévotion aux fidèles.

Le but de l’abbé Pfeiffer, à travers cet
apostolat, est de créer des petits cercles
de fidèles réunis autour de la prière
mariale et désirant s’engager au service
de Notre-Dame pour mener des âmes
à l’Église catholique et au salut.

La remise des objets de dévotion
n’est en effet qu’un début, en vue d’un
engagement plus profond au service de
la mission de l’Église dans ces régions
reculées. Il s’agit d’un engagement
dans la Militia Immaculatæ, mouve-
ment marial fondé par le père Maximi-
lien Kolbe. Il comporte plusieurs
niveaux d’engagement. Le premier
consiste à prier pour la conversion des
pécheurs, le second à s’engager dans
un travail davantage apostolique, et le
troisième consiste à consacrer la plus
grande partie de son temps à la mis-
sion. Les personnes qui s’engagent
sont inscrites sur un registre tenu par
les catéchistes. Le travail de ces der-
niers sera de revenir dans ces villages
reculés pour vérifier si les promesses
de l’engagement ont bien été tenues.

Il faut ajouter que la visée aposto-
lique de la mission Rosa Mystica ne
s’adresse pas uniquement aux habi-
tants des villages visités mais aussi au
personnel médical philippin accompa-
gnant la mission. En effet, une telle

L’aspect apostolique, sous la direction de l’abbé Pfeiffer

Prête à recevoir ses patients

Des paysages de toute beauté...

Chargement inhabituel mais efficace

Remise du scapulaire et du chapelet...



mission, dans des endroits si peu ac-
cessibles, serait impossible sans le sou-
tien des autorités locales. Ces dernières
envoient des infirmières en formation
pour assister la mission médicale ; pour
elles, c’est en quelque sorte un stage
d’études et une bonne occasion de pas-
ser à la pratique… et, pour l’abbé
Pfeiffer et son équipe, une bonne occa-
sion de les évangéliser.

L’abbé Pfeiffer regroupe les plus ré-
ceptives de ces apprenties-infirmières
pour leur enseigner les bases de
l’éthique médicale catholique. Il faut
savoir que, bien qu’aidée par le gou-
vernement local philippin, la mission
Rosa Mystica est malgré tout en porte-
à-faux vis-à-vis des principes qui gui-
dent ces institutions.

Dans les programmes gouvernemen-
taux, on met en effet sur le même plan
l’accès aux soins et l’accès à la contra-
ception, présentant cette dernière
comme une nécessité de santé pu-
blique. Pour paraphraser l’abbé Pfeif-
fer, le critère d’une mission médicale
réussie, tel qu’on l’enseigne aux infir-
mières, est que toutes les femmes re-
partent avec une brosse à dents ainsi
qu’un patch contraceptif, et qu’elles
s’en servent…

Un important travail de formation est
réalisé par l’abbé Pfeiffer auprès des
infirmières, assez nombreuses, ou-
vertes à la découverte de la morale ca-
tholique, et cela aboutit parfois à
l’inscription de certaines à la Militia
Immaculatæ. Elles seront désormais
animées par les réels principes catho-

liques, au service de la morale catho-
lique et de la vie des corps et des âmes
de leurs patients.

Pour résumer, on peut dire que la
mission Rosa Mystica, menée chaque
année durant une semaine, n’est que la
partie visible d’un travail qui se dé-
roule tous les jours de l’année. Remer-
cions tous les volontaires étrangers qui
ont mis leurs compétences médicales
au service du soin des plus pauvres, et
remercions aussi les volontaires phi-
lippins qui œuvrent tout au long de
l’année au suivi des patients. Et sur-
tout, remercions notre Mère du Ciel
qui, à l’occasion de cette mission,
ouvre les portes des cœurs et conduit
de nombreuses âmes à recevoir la
grâce de son Fils bien-aimé.

Abbé Yvon Fillebeen

Estonie : nouvelles de l’église Tallinn
Lettre  de Missions n °40 ( 2-2021 ) :

l’abbé Stehlin écrit « Construire une
église catholique à cette époque consti-
tue un vrai miracle ! Dans de nom-
breux pays occidentaux, on détruit et
ferme des églises, et nous, nous en
construisons une en Estonie ! »

La chapelle étant bien trop petite
pour accueillir les fidèles, il fallut dé-
cider de réaliser une église.

«En 2009, nous avons acheté un ter-
rain, espérant et rêvant qu’un jour nous
construirions une maison convenable
et digne pour la messe traditionnelle en
latin et l’œuvre de la FSSPX.»

Toutes les autorisations ayant été ac-
cordées, il a fallu commencer par la

construction d’un petit presbytère pour
les prêtres et pouvant servir temporai-
rement de chapelle, achevé en 2016.

Ce n’est que le 24 avril 2022, di-
manche ‘’In albis’’, qu’eu   t lieu la
pose de la première pierre (Lettre
n°45).

Pour des questions de climat, de fi-
nances et, plus récemment, de guerre
en Ukraine, la progression des travaux
a pris quelque retard mais, heureuse-
ment, la chapelle provisoire permet de
célébrer la liturgie dans des conditions
déjà meilleures.

Les travaux se poursuivent, lente-
ment mais sûrement, permettant d’en-
trevoir déjà la beauté de  cette nouvelle
maison de Dieu.

À défaut de pouvoir agir sur le cli-
mat, souhaitons que la tension baisse
dans la région et que saint Joseph pour-
voie généreusement à l’aboutissement
de ce phare de la Chrétienté.
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...en vue d’un engagement plus profond.

De l’extérieur; elle attire...

...à l’intérieur, elle ravit déjà !


